
 
 

 
 
 

 
Herrn Vorsitzenden 
Sascha Karbowiak 
Schillerstraße 99 
41464 Neuss 
 
 
 

7. März 2023 
 

Antrag zur Sitzung des Ausschusses für Planung, Stadtentwicklung und Mobilität am 21.03.2023: 
Teilnahme am Förderprogramm „Fahrradparkhäuser an Bahnhöfen“ prüfen 
 
 
Sehr geehrter Herr Karbowiak, 
 
im Namen der Fraktionen von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bitten wir darum, den nachfolgen-
den Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Planung, Stadtentwicklung und 
Mobilität am 21. März 2023 zu setzen. 
 
Beschlussempfehlung: 
1. Die Verwaltung wird beauftragt, kurzfristig eine Teilnahme am Förderprogramm „Fahrradpark-

häuser an Bahnhöfen“ der Bundesregierung zu prüfen, um Fördergelder für die Planung und die 
bauliche Umsetzung eines Fahrradparkhauses oder gesicherter Fahrradabstellanlagen im Bahn-
hofsumfeld oder an geeigneten S-Bahnhöfen zu prüfen. 

 
2. Über die Ergebnisse soll in der nächsten Sitzung des Ausschusses für Planung, Stadtentwicklung 

und Mobilität oder in der nächsten Sitzung des Stadtrates berichtet werden. 
 
Begründung: 

Die Förderung des Radverkehrs und die Verbesserung der Infrastruktur des Radverkehrs ist uns seit 
vielen Jahren ein wichtiges Anliegen. Daher haben wir in den vergangenen Jahren gemeinsam eine 
Vielzahl an Maßnahmen auf den Weg gebracht, um die Situation für die Radfahrerinnen und Radfah-
rer zu verbessern, beispielsweise durch die Errichtung von modernen und auch jederzeit kurzfristig 
nutzbaren Fahrradboxen. 
 
Auch die Errichtung von Fahrradparkhäusern in Wohnquartieren verfolgen wir konsequent, beispiels-
weise durch ein beschlossenes Pilotprojekt im Umfeld der Drususallee, was seitens der Stadtverwal-
tung aktuell geprüft wird. Darüber hinaus ist vorgesehen, auch im Rathaus-Parkhaus im Rahmen der 
Verabschiedung des neuen Mobilitätsentwicklungskonzeptes perspektivisch ein weiteres Fahrrad-
parkhaus für Radfahrerinnen und Radfahrer zu etablieren. 
 
Unserer Ansicht nach könnte das Förderprogramm der Bundesregierung für Fahrradparkhäuser an 
Bahnhöfen weitere wichtige Verbesserungen ermöglichen – denn wir arbeiten gemeinsam schon seit 
längerer Zeit an Verbesserungen für den Hauptbahnhof und das Bahnhofsumfeld und möchten in 
diesem Kontext auch an weiteren Verbesserungen für die Radfahrerinnen und Radfahrer arbeiten. 
Alternativ dazu sollte auch geprüft werden, ob an einem der S-Bahnhöfe es Sinn macht, dort ein 
Fahrradparkhaus zu errichten. 



Daher möchten wir die Stadtverwaltung mit unserem Antrag kurzfristig eine Teilnahme am oben ge-
nannten Förderprogramm prüfen lassen und in einer der nächsten Sitzungen des Ausschusses oder 
im Stadtrat über die Ergebnisse informieren.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

 
 
Sascha Karbowiak   Bettina Weiß 
Fraktionsvorsitzender   Fraktionsvorsitzende 
 
 
 
Juliana Conti 
Stadtverordnete 


